## Economía, en fase expansiva (El Financiero 07/06/12)

Economía, en fase expansiva (El Financiero 07/06/12) Eduardo Jardón Jueves, 7 de junio de 2012 Indicadores cíclicos anticipan desaceleración. Los indicadores cíclicos de la economía mexicana anticipan que ésta se mantendrá en expansión, pero con un menor dinamismo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el indicador adelantado, que busca predecir la trayectoria de la actividad productiva en el corto plazo, registró un avance mensual de 0.13 puntos en marzo y de 0.08 puntos en abril. Por su parte, el indicador coincidente, que refleja el estado general que muestra la economía, aumentó 0.04 puntos en marzo. "Tanto el indicador coincidente como el indicador adelantado se ubicaron en la fase expansiva del ciclo económico, al registrar valores por arriba de su tendencia de largo plazo." Los indicadores cíclicos permiten dar un seguimiento oportuno al comportamiento de la actividad económica, y determinar la fase del ciclo en que ésta se encuentra. En el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) de México tuvo un crecimiento elevado, pero los pronósticos de los analistas indican que su dinamismo se irá moderando en el transcurso del año. Una de las razones es la expectativa de un menor avance en la economía estadounidense, a la cual México se encuentra estrechamente vinculado a través de su sector exportador. Así, después de un avance de 4.6 por ciento anual entre enero y marzo de 2012, el consenso de economistas prevé una cifra de 3.86 por ciento en el segundo trimestre, y de 3.37 y 3.34 por ciento en el tercero y en el cuarto, respectivamente. Componentes El INEGI detalló en marzo entre los componentes del indicador coincidente que se ubicaron en la fase de expansión están las importaciones, la actividad industrial y el indicador de la actividad económica mensual. Se posicionaron entre la fase de expansión y desaceleración el número de asegurados permanentes en el IMSS y la tasa de desocupación urbana, al no registrar un cambio respecto al mes previo. Únicamente las ventas minoristas se colocaron en la fase de desaceleración. En el indicador anticipado, las exportaciones no petroleras, el índice Standard & Poor`s y el tipo de cambio real se ubicaron en la fase expansiva, en tanto que el principal indicador bursátil en México se posicionó en la fase de recuperación. n Por su parte, el empleo en el sector manufacturero se ubicó en la etapa de desaceleración, mientras que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) lo hizo en la de recesión. El INEGI anotó que los resultados de estos indicadores están sujetos a revisión, en la medida en que se actualiza la información utilizada.